
提到提到““翡翠项链翡翠项链”，”，很多很多““老合肥老合肥””第一时间想到的就第一时间想到的就

是环城公园是环城公园。。今后今后，，合肥市民将能看到更多的合肥市民将能看到更多的““翡翠项翡翠项

链链””散落在合肥的中心城区散落在合肥的中心城区，，或环绕着河或环绕着河，，或拥抱着湖或拥抱着湖，，又又

或者排列组合成一个森林公园或者排列组合成一个森林公园。。

能让市民感觉到能让市民感觉到““美美””的不止于此的不止于此，，投资投资555555万元使万元使88

条小街巷变脸条小街巷变脸，，明年五一就可以在巢湖岸边的湿地垂钓明年五一就可以在巢湖岸边的湿地垂钓
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记者在合肥市委中心组理论学习会上获悉记者在合肥市委中心组理论学习会上获悉，，这些都这些都

将陆续出现在合肥市民的生活中将陆续出现在合肥市民的生活中。。 记者记者 沈娟娟沈娟娟
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观点

喝上干净水，呼吸清洁空气，
吃上放心食物

“让人民群众喝上更加干净的水、呼吸更

加清洁的空气、吃上更加放心的食物。”昨

日，省委常委、合肥市委书记吴存荣这样描述

合肥的“生态之旅”。

关键词：空气
卡车排放不达标，今年采取实质性行动

今年1～7月，合肥空气质量跟其他省会

城市比算比较好的，最好的月份排在第6位，

最差的排在第10位，这是吴存荣昨日报出的

一组数据。

在吴存荣看来，合肥有66000辆卡车，大

部分排放不达标，“虽然这是全国的难题，但

合肥今年要采取实质性行动。”

关键词：出行
买环保汽车比买大排量车更炫、更时髦

在中国，买大排量车、豪车才能称得上是

时髦，但在吴存荣的眼中，这是一种愚昧和落

后的消费方式。

听说特斯拉要在中国设立办事处，吴存

荣思考起了一个问题：让这种电动汽车在合

肥推广。

“美国人买了全环保的汽车很光荣很炫，

中国人要买个排放量大的才时髦。”吴存荣倡

导在合肥推行绿色低碳的出行。

关键词：水
塘西河和十五里河要建初期雨水调蓄池

虽然合肥一批污水处理厂已经建起来，

但吴存荣觉得，这并不能处理污染严重的初期

雨水，因此得学习西方发达国家，建调蓄池。

吴存荣透露，合肥首先会在塘西河和十

五里河建调蓄池，对初期雨水进行净化，之后

还会考虑在杏花公园、逍遥津等地建调蓄池。

关键词：产业
生态园区不等于“花园式工厂”

一说生态园区，很多人就会想起之前的一

个概念：花园式工厂，在这里建一个大公园，那

里建一个大公园，吴存荣对这种观点很不认同。

在他的心目中，生态园区不仅要高效利

用土地，绿化率、空中绿化和荒地绿化达到一

定水平，更重要的是污水和气体排放的处理，

只有这诸多综合因素都满足了，才够生态。

吴存荣语录

今年，一份《合肥市南淝河西岸景观概

念规划》全新出炉，南淝河的景观规划将沿

着南淝河西岸向城市中心区铺开，形成一条

景观绿带。

“我们正积极谋划南淝河景观带等广场

游园绿化修复和景观提升，加快四里河生态

修复工程和亳州路等示范道路建设。”合肥

市庐阳区相关负责人介绍，将结合董铺和大

房郢水源地保护，加快中心村建设和农村环

境连片整治。

南淝河景观带将修复及提升

去过合肥市庐阳区三十岗的人都

会发现，慢节奏的生活、休闲的田园风

光，是一座新兴的“慢城”。

记者了解到，三十岗围绕“慢城”的

打造，正加快三十岗生态湿地保护等项

目建设，大力培育休闲观光农业、乡村

旅游业等新业态。

除了三十岗外，合肥庐阳区还将把

老中菜市纳入“慢城”规划，制定老中菜

市“慢城”商圈等规划。

去老中菜市和三十岗体验“慢城”生活

蜀山区相关人士透露，蜀北生态休

憩区、清溪公园、四季花海、生态湿地公

园、南岗生态观光园、水库湿地保护园这

“一区五园”规划方案将面向全国征集。

“一区五园”规划方案全国“海选”

记者昨日获悉，合肥市政务新区将

全面开工建设沿匡河11.2公里都市休

闲绿道项目。

“积极推进天鹅湖体育公园绿化和

体育设施建设。”合肥市政务文化新区

建设指挥部办公室工作人员表示，这样

能使体育公园与天鹅湖公园融为一体。

此外，还将完善汇林公园、潜山路与

南二环街头游园、天鹅湖E区公园建设，

这样市民就会有更多的休闲场所了。

政务区居民将有更多休闲公园

吴存荣勾勒合肥“绿色地图”，八河、八湖等“翡翠项链”之外

合肥将建合肥将建66个个
1010平方公里以上平方公里以上森林公园森林公园

10平方公里以上的森林公园
合肥有6个

森林走进合肥，市民能在哪里找到绿色呢？

省委常委、合肥市委书记吴存荣画起了

合肥中心城区的“绿色地图”：在环城公园的

基础上，南淝河、十五里河、塘西河、派河、二

十埠河、四里河、板桥河、店埠河这八条河的

带状绿化带将形成规模。

除了八条河之外，合肥还将在巢湖、大

房郢水库、董铺水库、翡翠湖、天鹅湖、南艳

湖、柏堰湖、王咀湖建立绿化片区。

“合肥要抓好六个森林公园，每一个都

在 10 平方公里以上，而且在全国都叫得

响。”吴存荣透露，这六个包括大蜀山森林公

园、大张圩湿地、塘西河和金斗公园、董铺水

库上游20多平方公里、大房郢水库上游以

及派河北岸的牛角大圩。

28个老旧小区
和8条小街巷将“变脸”

在合肥市瑶海区，合浦南村13号巷、填

海巷、土山路社区门前广场巷、天长支巷、铁

中巷、和平村支巷等8条小街巷设施严重破

损。住在这附近的居民注意了，这8条小街

巷要进行综合整治和改造了。

记者了解到，需要改造的8条小街巷总

长1070余米，将投资555万元实施道路整

平、排水疏通、沿街绿化、照明改造等。

“目前，已经完成8条小街巷的立项批

复，正组织进行施工图设计，预计9月上旬

施工队进场施工。”合肥市瑶海区相关人士

透露，这8条小街巷大约年底前就可以建成

使用。除了8条小街巷之外，瑶海区正在对

28个老旧小区进行规划设计，其中包括和平

苑、嘉山小区等小区。

明年五一，
去巢湖边湿地垂钓

到明年“五一”，爱好钓鱼的你或许就能

扛着鱼竿到巢湖边钓鱼啦！一边欣赏着湿

地美景，一边享受垂钓的乐趣，是合肥市民

周末及短途出游的好去处。

合肥市包河区相关负责人表示，牛角大

圩对于部分合肥市民或许还不算太熟悉，它

位于合肥包河区烟墩街道，圩区形状看上去

像个牛角，是安徽省投资最大、规格最高的

农业综合开发项目。

“今年十一初步开放，明年五一正式开

放。”上述人士告诉记者，今年“十一”前将重

点打造牛角大圩一条入园道路、一个游客接

待点、一条旅游循环道、一片秋季花海，明年

“五一”前基本建成生态湿地垂钓中心，基本

形成北纬31°农业风情以及皖中特色生态

水系。

●合肥一切的发展，包括老百姓的幸福

生活，没有生态文明做前提，都是一句空话。

●放眼世界各国，没有哪一个国家产业

是先进的，而环保是落后的；也没有哪一个国

家环保是落后的，而产业发展是很先进的。

●我们不能走先污染、后治理的老路，也

不能走边污染、边治理的弯路，更不能走以牺

牲环境为代价换取短期发展的不归路。


